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Новости

Кто еще не знает, что 
Лицею 103 «Гармония» в 
этом году исполняется 10 
лет? Есть такие? А вот и нет. 
Ведь настал долгожданный 
юбилей школы, которая 
является одной из самых 
лучших в городе, крае, 
стране.  Мы привыкли 
нести ответственность 
з а  с к а з а н н ы е  н а м и 
слова и подкреплять их 
действиями. Показатели 
н а ш е й  « Г а р м о н и и » 
высокие: мы одерживаем 
победы в российских 
и  м е ж д у н а р о д н ы х 
к о н к у р с а х ,  н а ш и 
выпускники поступают в 
самые престижные вузы 
страны, а баллы по ЕГЭ 
лишний раз доказывают, 
что наши выпускники 
- лучшие. Творческая 
жизнь Лицея, такая же 
бурная и впечатляющая. 
Ребятам предоставляется 
уникальная возможность 
выбрать занятие по душе, 
мы имеем около 26 кружков, 
6 секций и 9 студий. 
Об образовательных и 
творческих достоинствах 
Лицея знают многие, а вот о 
духовной жизни школы не 
все. Внутри каждой школы 
бывает всякое: конфликты, 
недостойное поведение, 
но особенность Лицея 
в том, что сплоченный 
коллектив педагогов, во 
главе  с сердцем школы 
– Е. Н.  Дубровской, всегда 
находят выход из любой 
ситуации. Я провожу в 
школе большую часть 
своего времени и  знаю, 
ч т о  ш к о л ь н ы е  г о д ы 
– самое лучшее время в 
моей жизнь. С Юбилеем, 
дорогая школа! 

анна новоселова, 11п

Поздравляем Всех победителей и призеров Всероссийских предметных 
олимпиад муниципального уровня!

В олимпиаде по русскому языку заняли призовые места:
Назарова Дарья 7 “Д” - 1 место (учитель - Ломакина Ксения Владимировна)
Перепелкина Яна 8 “Д” - 1 место (учитель - Соловьева Валентина Людвиговна)
Уткин Борис 8 “М” - 2 место (учитель - Елистратова Наталья Васильена)
Евтушенко Анастасия 10 “П” - 2 место (учитель - Демко Елена Вячеславовна)
Педчеко Светлана 11 “А” - 1 место (учитель - Елистратова Наталья Васильена)
Кашутчик Екатерина 11 “П” - 3 место  (учитель - Кабошко Ольга Александровна)
В олимпиаде по литературе заняли призовые места:
Киринева Алена 8 “А” - 3 место (учитель - Демко Елена Вячеславовна)
Воротнева Александра 9 “Д” - 2 место (учитель - Деркач Лариса Геннадьевна)
Евтушенко Анастасия 10 “П” - 1 место (учитель - Демко Елена Вячеславовна)
Дорофеева Наталья 11 “А” - 2 место (учитель - Елистратова Наталья Васильена)
Кашутчик Екатерина 11 “П” - 2 место  (учитель - Кабошко Ольга Александровна)
Ковальчук Виктория 11 “А” - 3 место (учитель - Елистратова Наталья Васильена)
В олимпиаде по химии заняла призовое место:
Лугарева Мария 11 “А” - победитель (учитель - Темербаева Любовь Анатольевна)
В олимпиаде по информатике занял призовое место:
Имашев Юрий 11 “А” - призер (учитель - Балушкин Александр Иванович)
В олимпиаде по физике заняла призовое место:
Крючкова Мария 10 “М” - призер (учитель - Диких Дмитрий Николаевич)
В олимпиаде по английскому языку заняли призовые места:
Крючкова Мария 10 “М” - 3 место (учитель - Ратина Надежда Федоровна)
Новикова Оксана 11 “А” - 3 место (учитель - Смирнова Анна Анатольевна)
В олимпиаде по обществознанию заняли призовые места:
Евкина Надежда 9 “Д” - 1 место (учитель - Блейнис Наталья Петровна)
Сахно Дмитрий 9 “А” - 3 место  (учитель - Блейнис Наталья Петровна)
Митюков Артем 10 “М” - 2 место (учитель - Халикова Зоя Григорьевна)
Евтушенко Анастасия 10 “П” - 3 место (учитель - Халикова Зоя Григорьевна)
Педчеко Светлана 11 “А” - 1 место (учитель - Халикова Зоя Григорьевна)
Непомнящая Мария 11 “А” - 2 место (учитель - Халикова Зоя Григорьевна)
Кашутчик Екатерина 11 “П” - 3 место (учитель - Халикова Зоя Григорьевна)
В олимпиаде по математике заняли призовые места:
Иванов Данил 7 “А” - 1 место (учитель - Гостяева Инна Витальевна)
Перепелкина Яна 8 “Д” - 3 место (учитель - Гостяева Инна Витальевна)
Горбунов Евгений 8 “А” - 3 место (учитель - Гостяева Инна Витальевна)
Крючкова Мария 10 “М” - 3 место (учитель - Кривчер Елена Робертовна)
Непомнящая Мария 11 “А” - 2 место (учитель - Матушкина Лариса Николаевна)
В олимпиаде по истории заняли призовые места:
Иванов Данил 7 “А” - 2 место (учитель - Старченко Елена Юрьевна)
Перепелкина Яна 8 “Д” - 1 место (учитель - Блейнис Наталья Петровна)
Тонков Дмитрий 8 “А” - 2 место (учитель - Блейнис Наталья Петровна)
Воротнева Александра 9 “Д” - 2 место (учитель - Блейнис Наталья Петровна)
Евкина Надежда 9 “Д” - 2 место (учитель - Блейнис Наталья Петровна)
Сахно Дмитрий 9 “А” - 3 место (учитель - Блейнис Наталья Петровна)
Ангарова Наталья 11 “А” - 2 место (учитель - Халикова Зоя Григорьевна)
Новикова Оксана 11 “А” - 2 место (учитель - Халикова Зоя Григорьевна)
Дорофеева Наталья 11 “А” - 3 место (учитель - Халикова Зоя Григорьевна)
В олимпиаде по праву призовое место заняла:
Кашутчик Екатерина 11 “П” - 1 место (учитель - Халикова Зоя Григорьевна)
В олимпиаде по биологии заняли призовые места:
Коваленко Валентин 11 “А” - 1 место (учитель - Рыженкова Анна Валентиновна)
Борисов Герман 10 “М” - 2 место (учитель - Борисова Марина Викторовна)
Латыпова Альмира 9 “А” - 3 место (учитель - Борисова Марина Викторовна)
Зулькарнеев Андрей 9 “М” - 3 место (учитель - Рыженкова Анна Валентиновна)

Молодцы! Вами гордится Лицей!
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Вот и подошли к концу теплые осенние деньки. За окном снег, холодный и морозный воздух, и самое 
время заняться «разогревающими» видами спорта: лыжами, хоккеем, сноубордингом, бобслеем, 
биатлоном, фигурным катанием, конькобежным спортом. Интересно, чем же предпочитают 
заниматься наши лицеисты в зимнюю пору. 

Первые зимние спортивные итоги уже подведены:

Спорт –  удовольствие или польза?

Анастасия Степанова 
7  « Д » :  « Э т о  з а в и с и т 
о т  м о е г о  ж е л а н и я . 
На  данный момент  я 
занимаюсь фитнесом и 
танцами, причём это идея 
была моих родителей. 
Танцами я занимаюсь 
достаточно долго, получая 
удовольствие от каждого 
занятия».

Михаил Злобин 5 «М»: 
«Я получаю от спорта, как 
удовольствие, так и пользу. 
Для наслаждения я играю 

в бильярд, для развития 
хожу на плавание и играю 
в шахматы. Плаванием 
з а н и м а ю с ь  о к о л о  2 -
ух лет,  мой любимый 
стиль – спина. Половину 
занятия я работаю над 
выносливостью, вторую 
п о л о в и н у  п о с в я щ а ю 
развлечениям: ныряю под 
воду и играю в водный 
волейбол».

Наталья Шилятенко и 
Рената Шульцова 7 «Д»: 
«Мы катаемся на коньках. 

Это очень полезно для 
здоровья. Также можно 
просто кружиться на льду, 
наслаждаясь каждым 
своим движением, получая 
от этого эстетическое 
удовольствие».

М и х а и л  Н е л ю б и н 
11  «П»:  «От спорта я 
получаю, исключительно, 
удовольствие, а никак 
не пользу.  Я  считаю, 
что перегружать свой 
организм не стоит. И от 
занятий по физической 

культуре нужно получать, 
лишь положительные 
эмоции».

Баскетбол
Недавно команда Лицея 

№103 одержала победу 
на чемпионате города по 
баскетболу. В очередной 
р а з  ю н о ш и  н а ш е г о 
Лицея безоговорочно 
становятся победителями 
т у р н и р а ,  с р е д и 
о б р а з о в а т е л ь н ы х 
учреждений. В состав 

н а ш е й  ю н о ш е с к о й 
сборной по баскетболу 
входят:

Бынков Александр 
- 10”М”

К и з ю н  Д а н и и л  - 
10”М”

Тиняков Евгений - 
10”М”

С у р о т к и н  П а в е л  - 
10”М”

Гулько Влад - 10”Л”
Пахомов Никита - 

10”Л”
Бобров Павел - 9”М”
Глушков Владимир 

- 9”М”
Филиппов Никита - 

8”М”
Белых Юра - 8”М”
Поздравляем наших 

ребят!

дмитрий пушкарев, 10п
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Муниципальное общеобразовательное учреждение
Лицей 103 «Гармония»
Адрес: 
622990 г. Железногорск Красноярский край, 
ул. 60 лет ВЛКСМ, 32
Тел./факс: (391-97) 4-40-20
e-mail: anel@sch103.krasnoyarsk.su

Гармония в цифрах

Визитка
Открылись: 
1 сентября 1988 г.
Количество учащихся: 
 877
К о л и ч е с т в о 

п е д а г о г и ч е с к и х 
р а б о т н и к о в :  1 0 7  ( И з 
которых 25 –представители 
сильного пола)

Награды, звания
«Заслуженный учитель 

России» -3
«Заслуженный педагог 

Красноярского края»-2
« О т л и ч н и к 

просвещения» -18
Высшая категория -70
1 категория -24
Кандидаты наук -2
С о и с к а т е л и  у ч е н о й 

степени -7
Аспиранты -2
Победители и призеры 

ПНПО “Лучший учитель”

Сегодня 
Лицей № 103 раздельного 

обучения «Гармония»:
Четырежды победитель 

П р и о р и т е т н о г о 
национального проекта 
«Образование»

П о б е д и т е л ь 
Всероссийского конкурса 
«Лучшая школа России 
2006» 

Победитель Российского 
конкурса «Мы — патриоты 
России 2007» 

Ассоциированная школа 
ЮНЕСКО

Дважды победитель 
к о н к у р с а  « Л у ч ш е е 

о б р а з о в а т е л ь н о е 
у ч р е ж д е н и е 
Красноярского края»

П о б е д и т е л ь 
Всероссийского конкурса 
«Школа — территория 
здоровья», 2008 г.

Победитель Российского 
конкурса «Познание и 
творчество», 2009 г.

П о б е д и т е л ь 
международных конкурсов 
«Эрудиты планеты»

Д в а ж д ы  п р и з е р 
международного конкурса 
«Красивая школа»

Лауреат Российского 
к о н к у р с а  « Л у ч ш и й 
школьный дизайн», 

2009 г.
М н о г о к р а т н ы й 

п о б е д и т е л ь 
м е ж д у н а р о д н ы х  и 
российских конкурсов 
видеостудий, школьных 
изданий, художественных 
конкурсов

Дорогу талантам:
« Ш к о л ь н ы й  д о м »  - 

видеостудия и редакция 
газеты.

«Защити и помоги» - 
редакция газеты 

«Ne ФоRмаt» - Редакция 
газеты 

«Ларикон» -  Театр-
студия 

«Каприз» - театр зкстра-
моды 

КВН
« Э х о »  -  в о к а л ь н а я 

студия
«Вассанти» - студия 

восточного танца
« Т р о п и н к а  в 

школу» -  занятия для 
п о д г о т о в и т е л ь н о й 
группы

«Гармония» - ансамбль 
бального танца

«7 дней» - рок группа
« К р а с н а я  г о р к а »  - 

фольклорный ансамбль
«Олимп» - спортивный 

клуб
Спортивные секции 

волейбола, баскетбола, 
л е г к о й  а т л е т и к и , 
фехтования. 

Учителя:
В Лицее работают 107 

педагогов, 103 из них 
имеют высшую и первую 
категорию

61 педагог — победители 
конкурса “Лучший учитель” 
ПНПО 

7 0 %  у ч и т е л е й 
—  п о б е д и т е л и 
п р о ф е с с и о н а л ь н ы х 
конкурсов

8 0 %  у ч и т е л е й 
владеют современными 
к о м п ь ю т е р н ы м и 
технологиями

В Лицее работают около 
30 учителей мужчин

С р е д н и й  в о з р а с т 
учителей — 43 года

12 учителей — бывшие 
выпускники Лицея

Мы в сети:
Л и ц е й  и м е е т 

официальный сайт.
На запрос «Лицей 103 

Гармония» поисковые 
системы выдают:

Я н д е к с  –  3 0 4 . 0 0 0 
ответов.

Google – 19.000 ответов
R a m b l e r  –  4 . 0 0 0 

ответов.

О нас писали:
“ВВП”, 

“Управление школой”, 
« Л и ц е й с к о е 

образование», 
«Лидер образования», 
«Учительская газета», 
«Литературная газета», 
«Российская газета», 
“АиФ”, 
« К р а с н о я р с к и й 

рабочий», 
« К р а с н о я р с к и й 

комсомолец», 
« Н а  с т о р о н е 

подростка», 
«Сегодняшняя газета», 
«Город и горожане».

У нас побывали:
А . С . Х л о п о н и н  –  в 

с т а т у с е  г у б е р н а т о р а 
Красноярского края

В.В.Медведев – мэр 
г.Железногорска

В . Г . Г о л о в к и н  - 
н а ч а л ь н и к  О т д е л а 
о б р а з о в а н и я  г . 
Железногорска 

Г.Я.Баховцев – в статусе 
мэра г.Железногорска

А . А . Р о м а ш о в  ¬ - 
заместитель председателя 
З а к о н о д а т е л ь н о г о 
Собрания Красноярского 
края

А . А . К о р о б е й н и к о в 
- доктор философских 
наук

В.Ф.Базарный - доктор 
медицинских наук

П.М.Гаврилов - доктор 
технических наук

Р.Ф.Жданов - доктор 
педагогических наук

Н.Н.Куинджи - доктор 
медицинских наук

В.Н.Моргун - доктор 
биологических наук

Г.Н.Мельников - доктор 
медицинских наук

А.А.Ковель - доктор 
технических наук

И.В.Гришина - доктор 
педагогических наук.

екатерина кашутчик, 11п
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Каждая девочка мечтает ходить по подиуму в роскошных нарядах от кутюр, на высоких каблуках, с 
профессионально сделанным макияжем и прической. Именно эти мечты приводят лицеисток в театр 
экстра - моды «Каприз».

 «каприз»

Многие считают, что 
модели – это высокие, 
с т р о й н ы е ,  н е  о с о б о 
р а з в и т ы е  д е в у ш к и  с 
завышенной самооценкой. 
Но только не модели 
Л и ц е я  « Г а р м о н и и » 
№103. Наши девушки 
– это разносторонние, 
артистичные,  изысканные, 
немного «капризные» 
дамы с хорошим вкусом и 
высокими требованиями 
к себе. Руководителями 
этого кружка являются 
- Ирина Витальевна Зуева 
и Юрий Владимирович 
Павлов. Именно эти люди 
научат  вас:  достойно 
д е р ж а т ь с я  н а  с ц е н е , 
обаятельно улыбаться, 
владеть своим телом. Они  
учат гордо представить не 
только себя, но и наряд, 
в  к о т о р ы й  т ы  о д е т а . 

«Каприз» - это огромный 
опыт в жизни, которым, 
на мой взгляд, должна 
обладать каждая девушка, 
ведь именно здесь ты 
можешь раскрепоститься 
полностью, отразить в 
своем выходе на сцену 
себя,  свою личность. 
Театр экстра - моды – это 
не хождение по сцене с 
зеркальным взглядом, 
это умение завладеть 
вниманием зрителя так, 
чтобы именно от тебя на 
протяжении всего номера 
не смогли оторвать глаз. 

В о  г л а в е  с  И р и н о й 
Витальевной девушки 
мастерят  костюмы из 
п о д р у ч н ы х  с р е д с т в : 
фольги, полиэтилена, 
б у м а г и .  П о  с л о в а м 
« к а п р и з н и ц » ,  н а  э т о 
уходит уйма времени, 

но результат стоит того. 
Ведь каждый концерт 
театр моды удивляет 
зрителя: коллекция «Русь», 
«Морская»,  «Египет», 
«Черно-белое кино», 
«Аргентинский салон», 
каждая из них несет свой 
смысл. Именно задумкой и 
воплощением в реальность 

э т о г о  н е о п и с у е м о г о 
красоты шоу занимается 
Юрий Владимирович. 

Попасть в модельную 
студию может каждая. 
Д о с т а т о ч н о  в  н а ч а л е 
года придти на кастинг. 
Главное, желание. Ведь 
каждая из нас достойна, 
чтобы ей восхищались.

анна новоселова, 11п

«Мюзикл»
Уже 8 год подряд в конце ноября ребята из 96 школы совместно со студентами из Астор - колледжа 
искусств г.Дувр, что находится в Великобритании, радуют нас своей новой постановкой. В этом году 
это был мюзикл «Оливер». В новой постановке приняли участие более 60 человек: это и гимназисты, 
и студенты.

В  н а б и т о м  б и т к о м 
зрительном зале Дворца 
культуры можно было 
увидеть много известных 
персон - о межшкольной 
м е ж д у н а р о д н о й 
программе знал весь 
город. 

Среди зрителей были 
ребята из нашего Лицея. 
Они поделились со мной 
своими впечатлениями.

Мария Рыжих: «Мне 
о ч е н ь  п о н р а в и л а с ь 
постановка! Все было 
красочно, эмоционально и 
очень интересно! Мюзикл 
сделан профессионально, 
было ощущение, как будто 
играли не школьники и 
студенты, а настоящие 
актеры».

Виктория Ковальчук: 

«Мюзикл произвел на меня 
огромное впечатление. 
Мне безумно понравились 
голоса актеров. Красочные 
костюмы великолепно 
смотрелись со сцены. 

Несмотря на то, что все 
п р е д с т а в л е н и е  б ы л о 
на английском языке, 
сюжет был понятен всем. 
Также привлекло то, что 
в постановке принимали 
у ч а с т и е  н е  т о л ь к о 
старшеклассники, но и 
маленькие дети».

А вот что рассказывает 

об этом проекте участница 
этого мюзикла, ученица 11 
класса 96 гимназии Мария 
Зенкова: «Подготовка к 
мюзиклу длилась более 3 
месяцев. Участие в данном 
проекте – большое счастье 
для нас и возможность не 
только проявить себя, но 
обрести опыт в общении с 
людьми из другой страны. 
Из русских слов наши 
гости знали только слова 
«Спасибо», «Пожалуйста» 
и «Отлично», поэтому 
общаться приходилось 
на английском языке. 
К о н е ч н о ,  и н о г д а 
возникали сложности в 
понимании друг друга, 
но все же мы пытались 
уловить, что они хотят 
сказать. Очень подкупала 

открытость студентов, они 
постоянно улыбались, 
шутили. Наш город для 
ребят стал уже почти 
р о д н ы м .  О н и  у с п е л и 
посетить практически 
все культурные места, 
п о б ы в а л и  в  Д е т с к о й 
Художественной школе, 
в Детской школе искусств, 
были на экскурсии в музее 
ГХК. Многие ребята даже 
п р и о б р е л и  з н а ч к и  с 
эмблемой предприятия. 
Ж и л и  н а ш и  г о с т и  в 
семьях гимназистов, где 
их приняли очень тепло. 
А в память о маленьком 
С и б и р с к о м  г о р о д к е 
студенты увезли с собой 
небольшие сувениры, 
с и м в о л и з и р у ю щ и е 
русские традиции».

светлана педченко, 11а
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«красная горка»
В каждой школе есть что-то неповторимое, чего нет у других. Такой изюминкой у нас является 
фольклорный ансамбль «Красная горка».

К а к  п о я в и л о с ь 
н а з в а н и е  а н с а м б л я . 
Н а з в а н и е  « К р а с н а я 
горка» произошло от 
народного праздника, 
который празднуют в 
первое воскресенье после 
Пасхи. Красная горка 
символизирует полный 
п р и х о д  в е с н ы ,  э т и м 
праздником встречали 
эту пору года. Красная 
горка — это праздник 
веселья, хороводов, в 
этот день проводились 
многочисленные балаганы 
и торжества.

И г р ы  и  г у л я н ь я 
п р о и с х о д и л и  н а 
пригорках, раньше других 
о с в о б о ж д а в ш и х с я  о т 
снега, отсюда название 
— «красная» (то есть 
красивая) горка. 

Руководитель ансамбля 
– горячий энтузиаст своего 
дела - Ирина Викторовна 
С е н н и к о в с к а я .  О н а 
окончила Челябинское 
музыкальное училище; 
Челябинский Институт 
Культуры (дирижер – 
хоровик); Новосибирский 
п е д а г о г и ч е с к и й 
университет (директор 
э т н о - э с т е т и ч е с к о г о 

центра).
Ансамбль начал свою 

историю в 1996 году. 
Г л а в н о й  т в о р ч е с к о й 
задачей ансамбля стало 
в о с п р о и з в е д е н и е  и 
сохранение региональной 
н а р о д н о й  п е в ч е с к о й 
традиции Красноярского 
края.

Состав ансамбля -15 
человек. Это творческие, 
з а в о д н ы е ,  в е с е л ы е , 
зачастую вместе с детьми 
в концертах участвуют и 
преподаватели школы. 

Наши цели: музыкально-
э т н о - э с т е т и ч е с к о е 
воспитание и образование 
подрастающего поколения 
средствами самобытных 
н а р о д н ы х  т р а д и ц и й , 
возрождение и сохранение 
русского национального 
искусства, воспитание у 
детей любви к Родине и 
чувства гордости за свою 
национальную культуру, 
р а з в и т и е  т в о р ч е с к и х 
с п о с о б н о с т е й  д е т е й 

и  п р и в и т и е  н а в ы к о в 
песенного и танцевального 
искусства.

А н с а м б л ь  н е  р а з 
выступал на различных 
фестивалях, конкурсах 
и за  свое творчество 
удостаивался различных 
наград. 

Я р к и е  с о б ы т и я 
ансамбля – Выступление 
н а  М е ж д у н а р о д н о м 
д е т с к о м  ф е с т и в а л е 
«Россия Молодая».  6 
лет  подряд ансамбль 
е з д и т  н а  ф е с т и в а л ь 
фольклорных ансамблей 
в  г . Н о в о с и б и р с к .  Н и 
один праздник в городе 
н е  о б х о д и т с я  б е з 
нашего ансамбля. Это и 
Масленица, и Рождество, 
Пасха.  Самым ярким 
с о б ы т и е м  я в л я е т с я 
выступление на фестивале 
в городе Новосибирске, 
т.к. именно там ребята 
непосредственно во время 
выступления общаются со 
зрителями: казаками.

Г о р о д а ,  в  к о т о р ы х 
п о б ы в а л и  у ч а с т н и к 
ансамбля: Красноярск, 
Дивногорск, Новосибирск, 
Новосибирская область. 
Не раз ребята бывали в 

детском патриотическом 
казачьем лагере.

О г р о м н ы й  н а б о р 
инструментов у участников 
ансамбля. В концертной 
программе они использует 
р а з л и ч н ы е  н а р о д н ы е 
инструменты: балалайку, 
с в и р е л и ,  б у б е н ц ы , 
гудок, кугиклы, рубель, 
коробочки, трещотки, 
окарины, и различные 
шумовые инструменты.

Репертуар - народные 
песни, объединенные 
в  я р к и е  п о п у р р и  - 
лирические-протяжные, 
с к о р ы е - п л я с о в ы е  в 
блестящем исполнении. 
Т а к ж е  в  р е п е р т у а р е 
ансамбля редкий жанр 
– духовный стих. 

К р о м е  п е с е н н о -
плясового творчества 
р е б я т а  з а н и м а ю т с я 
б и с с е р о п л е т е н и е , 
изготовлением обрядовых 
игрушек. 

А всех, кого интересует 
традиционный песенный 
ф о л ь к л о р ,  н а р о д н о е 
т в о р ч е с т в о ,  и с т о р и я 
своего края - ансамбль 
приглашает к себе. Возраст 
не ограничен. Приходите, 
вам будут рады!

светлана педченко, 11а

«Эхо»
Каждый концерт Лицея - это незабываемое, яркое, интересное шоу. И, конечно же, это шоу не 
обходится без вокальных композиций. Вот уже на протяжении многих лет в Лицее существует 
вокальная студия “ Эхо”. Воспитанники студии участвуют в различных вокальных конкурсах. А это все 
огромный труд и усилия!

Ч т о  ж е  д а ю т 
воспитанникам занятия 
вокалом? Человеческий 
г о л о с о в о й  а п п а р а т  - 
необычный музыкальный 
инструмент:  ничто не 
может сравниться с ним по 
богатству тембра и тонкости 
выражения музыкальных 
оттенков. Но главное - это 
“говорящий” музыкальный 
инструмент. Если слово 
адресуется к сознанию 
человека, то тембр голоса 
- непосредственно к его 

чувствам. 
К р о м е  т о г о , 

систематические занятия 
п е н и е м  р а з в и в а ю т 
э к о н о м н о е  д ы х а н и е , 
б л а г о т в о р н о  в л и я ю т 
не только на функции 
дыхательного аппарата, но 
и на стенки кровеносных 
сосудов, укрепляя их. 

Что касается значения 
п е н и я  к а к  с р е д с т в а 
самовыражения, то его 
трудно переоценить. Оно 
очень хорошо действует на 

эмоциональное состояние 
человека. Еще одно важное 
достоинство пения - оно 
помогает расслабиться, 
избавляет от стрессов, 
облегчает общение. Эти 
свойства вокала особенно 
ценны для современных 
детей. Так что занятия 
п е н и е м ,  о в л а д е н и е 
приёмами классического 
и  в с е м и  ф о р м а м и 
народного певческого 
искусства - один из путей к 
здоровью и очень важная 

составляющая здорового 
образа жизни.

дарья ильина, 10м
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В 1995 году в нашей школе организовали кружок «Видеостудии». 
Руководители: Сергей Дмитриевич Вознесенский, Татьяна Геннадьевна Борисенкова, Илья 
Валерьевич Ермолаев, Владимир Геннадьевич Белозеров. Воспитанники: Владислав Рябоконь, 
Илья Тюпин, Мария Евтеева, Антон Мерецкий, Александр Мазун, Александр Белозеров. Виды 
деятельности: учебные занятия, практические работы, передвижные телевизионные станции, 
выездные занятия, экскурсии на рабочие места TV музеи, фотовыставки и интегрированные занятия 
с курсом «журналистика», проектная деятельность участие учащихся в фестивалях и конкурсах 
городского, краевого, Всероссийского и Международного уровней.

«Школьный дом»

Вот уже на протяжении 
1 5  л е т  в ы п у с к а ю т с я 
творческие и талантливые 
ученики, которые теперь, 
вне школьной жизни, 
занимаются любимым 
делом. Видеокамеры, 
свет, монтаж, постоянные 
съемки, сюжеты - это их 
жизнь, призвание. Не зря 
наши учащиеся: лауреаты 
и  призеры различных 
м е ж д у н а р о д н ы х  и 
всероссийских конкурсов. 
Р е б я т а  к а ж д ы й  г о д 
показывают и доказывают, 
ч т о  о н и  л у ч ш и е .  И х 
мастерство и  умение 
правильно обращаться с 
камерой не каждому под 
силу. Ведь снять фильм или 
какой-либо интересный 
ролик сможет не каждый. 
Именно поэтому хочется 
больше узнать о тонкостях 
т а к о г о  н е п р о с т о г о 
в и д а  д е я т е л ь н о с т и 
у  о д н о г о  и з  с а м ы х 
ярких представителей 
кружка “Видеостудии”- 
Владислава Рябоконь.
С к о л ь к о  л е т  т ы 
п о с е щ а е ш ь  к р у ж о к 
«Видеостудия»?

- На протяжении пяти 
лет я занимаюсь любимым 
делом и очень доволен.

Чем тебе нравится это 

занятие?
-  Мне всегда  было 

и н т е р е с н о  у з н а т ь , 
как работает техника: 
в и д е о к а м е р а ,  с в е т , 
какие функции может 
выполнять. Сам процесс 
р а б о т ы  н а с т о л ь к о 
впечатляет, что я решил 
попробовать себя именно 
в этой деятельности. И не 
зря я сделал такой выбор, 
меня это так завлекло, 
что просто невозможно 
оторваться!

К а к  т ы  п о п а л  в 
«Видеостудию»?

- Однажды  я встретил 
своих друзей и узнал, что 
они собираются пойти 
в этот кружок, меня это 
заинтересовало, и я решил 
отправиться вместе с ними. 
Теперь у нас образовался 
сплоченный коллектив, 
наша единая команда. 

Т в о я  б у д у щ а я 
п р о ф е с с и я  к а к и м -
то образом связана с 
видеокамерой?

- Скорее всего, да. Я 
планирую поступать во 
ВГИК на продюссерство, 
н а д е ю с ь ,  ч т о  в с е 
получится.

Каких высот достигла 
ваша команда? 

-  М ы  п о б е ж д а е м  в 

различных конкурсах, 
призеры всероссийских 
проектов. Часто ездим в 
«Орленок», где принимаем 
а к т и в н о е  у ч а с т и е  в 
различных конкурсных 
номинациях. Большое 
впечатление произвела 
на наших ребят поездка 
этого года, мы получили 
к о л о с с а л ь н ы й  о п ы т 
работы, познакомились 
и  п о о б щ а л и с ь  с о 
своими сверстниками и 
надеемся попробовать 
свои силы в следующем 
похожем проекте. Так 
же мы были в Пензе на 
всероссийском сборе, 
участвовали в интересной 
программе “Волшебный 
фонарь”. Сейчас наша 
команда отправилась 
в  Е к а т е р и н б у р г . 
Естественно, подобные 
конкурсы приносят пользу, 
развивают,  помогают 
набраться больше опыта 
в той или иной сфере 
деятельности, проявить 
свой талант и показать на 
что ты способен.

Чему ты научился за 
это время?

-  З а  э т и  я р к и е  и 
з а н и м а т е л ь н ы е  п я т ь 
лет, который я провел 

в  “ В и д е о с т у д и и ” ,  я 
научился: снимать, делать 
монтаж, профессионально 
р а б о т а т ь  с о  с в е т о м , 
к а м е р о й ,  п о з н а л 
м н о г о  т о н к о с т е й 
э т о й  у в л е к а т е л ь н о й 
работы. За все это я, 
к о н е ч н о ,  б л а г о д а р е н 
нашему безупречному 
руководителю. 

Собираетесь ли вы 
снимать что-либо в 
ближайшем будущем?

- Во-первых, мы сняли 
много фильмов, роликов, 
сюжетов, чем и планируем 
заниматься в дальнейшем. 
Во-вторых, проявлять 
свои навыки и умения 
в различных конкурсах, 
принимать участие  в 
проектах, как российских, 
так и международных. 
В-третьих,  планируем 
выпустить свою программу 
на экраны телевизоров, над 
которой упорно работаем. 
Н а д е ю с ь ,  в  с к о р о м 
времени все задуманное 
осуществится!

Конечно, осуществится! 
Хочу в  свою очередь 
п о ж е л а т ь  н а ш е м у 
кружку “Видеостудия” 
дальнейшего процветания 
и творческих успехов!

Юлия ефремова, 11п
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«бальные танцы»
Бальный танец – это танец, который служит для массового развлечения и исполняется парой или 
большим количеством участников. Хотите научиться этому безумно увлекательному занятию? Наша 
школа предоставляет такую возможность. Кружок бальных танцев существует уже много лет, под 
чутким руководством Юрия Владимировича Павлова.

Этот человек ставит 
т а к и е  т а н ц ы ,  о т 
к о т о р ы х  н е в о з м о ж н о 
о т о р в а т ь  г л а з .  С а м 
Ю р и й  В л а д и м и р о в и ч 
утверждает, что танцевать 
он еще только учится, 
ведь путь к совершенству 
бесконечен:

- До 5 пятого класса 
я испытывал к танцам 
и н т е р е с ,  а  ч т о  э т о 
и м е н н о  м о е  п о н я л 
уже в шесть лет. В 7 
лет я пришел в танцы. 
Начинал заниматься 
во Дворце  пионеров 
Л е н и н с к о г о  р а й о н а 

города Красноярска. 
А уже в 1979 году в 
городе Железногорске 
я осознанно с хорошей 
танцевальной базой 
н а ч а л  з а н и м а т ь с я 
любимым делом. 

Хоть ученики Лицея 
з а н и м а ю т с я  д о л г о  и 
упорно перед каждой 
новой постановкой, но, 
когда мы видим результат 
–  д у х  з а х в а т ы в а е т . 
Практически каждый из 
учащихся прошел через 
бальные танцы, как только 
пришёл в школу:

-  С н а ч а л а  -  э т о 
любопытство,  затем 
п о з н а в а т е л ь н ы й 
процесс, неустойчивый 
интерес, из устойчивого 
в устойчивый, и самое 
главное, перевести этот 
интерес в потребность: 
«я не могу без танцев 
жить», а вверх этого 
всего – цель: «я хочу 
стать таким же, как мой 
преподаватель». 

Л ю б о м у  р о д и т е л ю 
хочется, чтобы его ребенок 
умел красиво, пластично и 
уверенно двигаться. А 

бальные танцы не только 
прекрасны и изящны, 
но также полезны для 
физического, социального 
и морального развития 
р е б е н к а :  ф о р м и р у ю т 
п р а в и л ь н у ю  о с а н к у 
и  красивую походку, 
р а з в и в а ю т  ч у в с т в о 
р и т м а ,  в о с п и т ы в а ю т 
о т в е т с т в е н н о с т ь , 
способствуют социальной 
адаптации ребенка в 
коллективе, приучают 
к  у с и д ч и в о с т и  и 
концентрации внимания. 
О с н о в а  б а л ь н ы х 
т а н ц е в  д л я  д е т е й  — 
изучение Европейских 
и Латиноамериканских 
и с к у с с т в  д в и ж е н и я 
тела: медленный вальс, 
танго, венский вальс, 
квикстеп, самба, ча-ча-
ча, румба, джайв. В Лицее 
сформирована старшая 
и  младшая группа,  а 
т а к ж е  с у щ е с т в у е т  и 
д о ш к о л ь н а я  с т у д и я 
танцев «Ступеньки». Ни 
один концерт не проходит 
б е з  т а н ц о р о в .  О н и 
всегда радуют зрителя 
новыми постановками, 

креативными идеями, 
яркими и интересными 
костюмами. 

- Как преподавателю 
мне нравятся все танцы. 
Но предпочтение отдаю 
Латиноамериканской 
программе. Я люблю 
румбу, ведь это «купание 
в  м у з ы к е » .  И м е н н о 
этому «купанию» я учу 
своих воспитанников. 
Для того чтобы появился 
новый танец, я очень 
долго прослушиваю 
несколько музыкальных 
композиций. Музыка – 
это основа идеи. Сначала 
я  ставлю серединку 
т а н ц а ,  а  з а т е м  у ж е 
думаю о начале и конце. 
П о - м о е м у  м н е н и ю , 
главное, чтобы в танце 
б ы л  у м н ы й  ф и н а л : 
логически выстроен, 
не предсказуем для 
зрителя, должна быть 
и н т р и г а ,  т а н ц е в а т ь 
нужно о чем-то, должен 
быть сюжет. 

 Кстати говоря, в этом 
году выпускается одна из 
самых ярких пар студии 
бальных танцев – Татьяна 
Могильченко и Михаил 
Нелюбин. Думаю, нас 
е щ е  ж д е т  м н о ж е с т в о 
с ю р п р и з о в  о т  э т о г о 
яркого коллектива. 

екатерина шаранова, 8д, анна новоселова 11п
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«васанти»
Вот уже много лет в нашем Лицее существует студия индийского и восточного танца, под руководством 
Нелли Владиславовны Бобер. Ни один концерт Лицея не проходил без выступления “Васанти”. Каждый 
раз студия радует нас новыми интересными композициями.

Но все это не так-то 
просто! Индийский танец 
– это не значит девушка в 
юбке, с накидкой, кучей 
украшений, точкой на 
л б у  и  м и л л и о н о м 
у д а р о в  б е д р о м .  Э т о 
в с е  и н д и в и д у а л ь н о 
д л я  к а ж д о г о  с т и л я 
музыки. Хореография 

в с е г д а  о с н о в а н а  н а 
л и р и к е ,  и  о т р а ж а е т 
смысл песни,  требует 
постоянных инноваций и 
импровизаций. Каждый 
жест танца несет свой 
с м ы с л .  И  д е в у ш к и , 
занимающиеся в студии, 
учатся этому не один 
год. Индийский танец 

-  э т о  ч е т к о с т ь ,  н о  в 
тоже время легкость, 
нежность и пластика. Это 
эмоции, красивые, яркие, 
н е о б ы ч н ы е  к о с т ю м ы , 
з а в о р а ж и в а ю щ и е 
движения танцовщиц. 
Р е д к о  к о г о  в с е  э т о 
оставит равнодушным. 
Но не так-то просто этого 
добиться без постоянных 
тренировок.

В о с т о ч н ы й  т а н е ц 
не так сложен в своем 

и с п о л н е н и и ,  к а к 
индийский,  он очень 
естественный, построен 
на природных линиях 
и движениях человека. 
Помогает раскрепоститься, 
р а с с л а б и т ь с я ,  н о  в 
тоже время наработать 
м ы ш е ч н у ю  м а с с у  и 
держать себя в форме.

Н а у ч и т ь с я  э т о м у 
может каждый. Главное 
в этом деле  терпение и 
желание!

дарья ильина, 10м

Моя школа самая лучшая

Виолетта Бузанова 
8”Д”: 

« Я  о ч е н ь  л ю б л ю 
свою школу. Благодаря 
к в а л и ф и ц и р о в а н н ы м 
учителям я получаю много 
знаний. Дружный класс, 
хорошая атмосфера - это 
все что нужно». 

Кристина Ковригина 
10”А”:

«Мне очень нравится 
ансамбль «Красная горка» 
- это самое лучшее для 
меня в школе. Мне сложно 
обучаться в раздельном 
классе, я бы хотела учиться 
вместе с мальчиками. И все 
же я люблю свою школу».

Я н а  П е р е п е л к и н а 
8”Д”: 

«Хорошие и добрые 
у ч и т е л я ,  к о т о р ы е  н е 
имеют привычки кричать 
на учеников, а доступно 
о б ъ я с н я ю т  н о в ы й 
материал. У нас в школе 
существует раздельное 
обучение, на мой взгляд, 
благодаря этому дети 
больше времени отводят 
учебе, а не переглядкам 
на уроках. Я могу быть 

уверенна, что если мне 
будет нужна помощь, мои 
одноклассницы всегда 
меня поддержат». 

А н т о н  Х у д о н о г о в 
11”А”:

«Я учусь в Лицее 11 лет! И 
мне нравится все! Хорошие 
учителя (особенно по 
информатике и по физике), 
а в начальной школе у нас 
была просто замечательная 

у ч и т е л ь н и ц а  Л ю б о в ь 
Семеновна.

Ю р а  и  Л е ш а 
Череднеченко 6”М”:

« Н а м  н р а в и т с я 
п р о в о д и т ь  в р е м я  в 
школе. С нами учится наш 
лучший друг – Даниель. 
Очень интересует секция 
фехтования, которая есть 
в нашей Гармонии. А 
также у нас внимательные 
и заботливые учителя и 
социальные педагоги».

Даниель Островский 
6 “М”:

«Мне нравится учиться 
в 103 Лицее, потому что 
здесь у меня есть лучшие 
друзья, хороший класс, 
замечательные учителя 
и социальный педагог 
Дмитрий Геннадьевич 
Штуров».

По-моему мнению, 103 Лицей лучший! В этом году Гармонии исполняется 10 лет! К долгожданному 
юбилею мне стало интересно узнать, а чем же нравится детям учиться в нашей школе?

Юлия Щавелева, 8д
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Вам известно, что значит знаменитый лозунг: «Пролетарии всех стран, объединяйтесь!»? Да? Что 
ж, можете забыть. Куда популярнее сегодня совсем другой призыв. «Гармонисты, объединяйтесь!». 
Объединяйтесь и голосуйте. Голосуйте на сайте http://schoolup.ru/ - До завершения голосования за 
звание Лучшая Школа России считанные дни.

Рейтинг всех школ

Более полутора тысяч 
г о л о с о в  у ж е  о т д а н о 
п о л ь з о в а т е л я м и 
в с е м и р н о й  п а у т и н ы 
в  п о л ь з у  Г а р м о н и и . 
Д а ж е  н е  « в  п о л ь з у » , 
а  в  п о д т в е р ж д е н и е 
т о м у ,  ч т о  б о л ь ш а я 
ш к о л а  м а л е н ь к о г о 
Железногорска достойна 
н а з ы в а т ь с я  Л у ч ш е й . 
Лучшей в городе, крае, 
стране.

2 0 1 0  г о д ,  д е к а б р ь 
месяц – юбилейный для 
103. Десять лет, как мы 
именуемся Лицеем. Да 
не просто именуемся. 
10 лет, как гордо несем 
это звание. Что еще раз 
доказал рейтинг. 

- А ты голосовал?
-Конечно, я каждый 

день.
- А  я  е щ е  и  о т з ы в 

н а п и с а л ,  п р о  О л ь г у 
Юрьевну, видели?

 Такие разговоры 
у п о р н о  б р о д я т  п о 
к о р и д о р а м  Л и ц е я  с 
первых учебных и по 
сегодняшние дни.  На 
момент передачи газеты 
« Ш к о л ь н ы й  Д о м »  в 
п е ч а т ь ,  к о л и ч е с т в о 
г о л о с о в  п е р е в а л и л о 

за тысячу и семь сотен 
сверху.  

S c h o o l u p . r u  - 
Каталог школ России, 
предназначенный для 
родителей, учителей и 
учеников, и просто для 
тех, кому есть, что сказать 
о любимой школе. Или о 
нелюбимой, неродной, 
недорогой сердцу школе. 
Были бы слова – а где 
и м  о п у б л и к о в а т ь с я 
т е п е р ь  я с н о .  Х о т ь 
негативные комментарии 
и не  приветствуются, 
крик души со страниц 
и н т е р н е т а  н и к т о  н е 
с о т р е т .  З а м е т и в ,  ч т о 
м н е н и я  т е х  с а м ы х 
«душ», зашифрованных 
з а  а н о н и м н ы м и 
« н и к н е й м а м и » 
подпортили позитивные 
н а с т р о и  к а ж д о й  и з 
30808 школ.  Именно 
с т о л ь к о  с р е д н и х 
о б р а з о в а т е л ь н ы х 
учреждений принимают 
у ч а с т и е  в  к о н к у р с е . 
Справедливости ради 
с к а ж е м ,  ч т о  а т а к е 
н е д о б р о ж е л а т е л е й 
подверглась и родная 
сердцу 103-я. 

Подсчитано системными 

администраторами сайта 
«Рейтинг Всех Школ»: на 
1719 голосов в пользу Лицея 
103 Гармония пришелся 
21 слабый голос против. 
Среди отзывов также 
были подмечены ложки 
дегтя. Кто бы подсказал, 
как правильно относится к 
подобным комментариям. 
Д о к а з ы в а т ь 
з а к о д и р о в а н н ы м  в 
д в о и ч н о й  с и с т е м е 
персонам, что ты, как 
говорят в народе «не 
ж и р а ф » ,  т о л к у  н е т . 
Улыбаться, в ответ на 
«едкие», как уверены 
авторы, высказывания 
–  п р и з н а к  п е р в о г о 

зазнайки. 
Можно ли представить 

л у ч ш и й  п о д а р о к  д л я 
р о д н о й  Г а р м о н и и , 
чем еще одно звание 
в  к о п и л к у  ш к о л ь н ы х 
н а г р а д ?  В д в о й н е 
приятно, когда это звание 
присуждается не строгим 
и зашифрованным жюри, 
а народом, учениками, 
родителями. Юбилейная 
пора в разгаре – время 
вырваться с занимаемого 
в т о р о г о  н а  п е р в о е  в 
стране место еще есть. 
Г о л о с у е м ,  д о р о г и е 
у ч е н и к и  и  у ч и т е л я 
– с десятилетием тебя, 
любимая школа.

Артем Митюков, 11.09.2010 10:09 Лицей 103 - 
это, наверное, единственное место, которое столь 
же интересное и поучительное, как обязательное. В 
этой школе учишься не только обычным предметам, 
но и социальному поведению, развиваешь свое 
мышление не только логически, но и абстрактно.

Дмитрий Матыскин, 22.10.2010 12:42 Лицей 
№103 - это не просто уровень школы, это та 
самая жизнь, которой мы учимся на протяжении 
11 лет. Выпускаясь три года назад, я сказал, что 
очень благодарен своей школе, она навсегда 
останется в моем сердце. И вот спустя три года, 
я повторю те же слова – я благодарю, люблю и 
ценю наш любимый 103 Лицей. Выделять из всего 
преподавательского состава лучших – нет смысла. 
Все учителя настоящие профессионалы, которые 
отдали свою жизнь школе и нам (выпускникам и 
тем, кто сейчас в ней учится). Поэтому спорить не 
будем, а скажем честно – Лицей Гармония №103 
– лучшая в России.

Роман Бебишев выпуск 2005, 05.08.2010 15:36 

- Я точно знаю, у меня есть второй дом. Это лицей 

103 “Гармония”. Школа дала мне всё самое лучшее: 

тягу к знаниям, верных друзей, первую любовь. Я 

буду с радостью вспоминать об этом прекрасном 

11ти летнем этапе моей жизни!

екатерина кашутчик, 11п
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Традиции
Как быстро пролетели три месяца, как быстро пролетели теплые осенние денечки, которые оставили 
неизгладимое впечатление в каждом из нас. Эта осень преподнесла много сюрпризов и незабываемых 
моментов, которые хочется помнить всегда. Одно из таких событий – это посвящение. Посвящение 
в первые, десятые и одиннадцатые классы. Мы не утратили свои традиции, и наши лицеисты 
прошли определенные обряды. Кто-то повзрослел, а кто-то только-только сделал первые шаги в 
самостоятельную жизнь.

И  к а к  п р о х о д и т 
п о с в я щ е н и е  у  с а м ы х 
маленьких учеников? 
Этим с нами поделится 
о р г а н и з а т о р  э т о г о 
мероприятия -  Ольга 
Юрьевна Головко: 

В  к а к о е  в р е м я 
п о с в я щ а ю т 
первоклассников?

- Обычно посвящение 
проходит 5 октября, но 
в этом году, в связи с 
юбилеем школы, получится 
чуть позже, где-то в начале 
декабря.

Где будет проходить 
посвящение?

- Обычно мы всегда 
п о с в я щ а л и  ю н ы х 
п е р в о к л а с с н и к о в  в 
Центре Досуга, но в этом 
году решили провести 
мероприятие в родных 
стенах. 

Как проходит обряд 
посвящения?

-  П р о х о д и т  в 
т о р ж е с т в е н н о й 
обстановке с культурно-
р а з в л е к а т е л ь н о й 
п р о г р а м м о й  и  с 
конкурсами.

К т о  п р и д у м ы в а е т 
сценарий?

- Стараемся совместно 
придумывать с Евгенией 
Михайловной,  своим 

небольшим творческим  
коллективом.

Как дети относятся к 
подобной традиции?

-  Я  думаю,  что  для 
п е р в о к л а с с н и к о в  э т о 
очень значимо, потому что 
они первый раз пришли 
в школу, и они уже на 
самом деле себя ощущают 
взрослыми детьми.

Д е й с т в и т е л ь н о  л и 
они осознают, что это 
мероприятие помогает им 
вступить в более взрослую, 
самостоятельную жизнь?

-  Е с т е с т в е н н о ,  д а . 
К а ж д ы й  и з  н и х  п о -
н а с т о я щ е м у  х о ч е т 
п о ч у в с т в о в а т ь  с е б я 
н е з а в и с и м ы м , 
с а м о с т о я т е л ь н ы м 
человеком, даже в столь 
раннем возрасте. И это 
мероприятие помогает 
им раскрепоститься и 
осознанно вступить в 
самостоятельную жизнь

А как же проходит 
п о с в я щ е н и е 
одиннадцатиклассников 
и десятиклассников?

- Посвящение в десятые 
к л а с с ы  п о я в и л о с ь 
только три года назад, 
м ы  п р и д у м а л и  и д е ю 
провести какой-нибудь 
незабываемый вечер для 

десятых классов так, чтобы 
это было неожиданно. 
М ы  о р г а н и з о в а л и 
в м е с т е  с  у ч а щ и м и с я 
р а з в л е к а т е л ь н у ю 
программу и осуществили 
з а д у м а н н о е .  Т а к  и 
появился этот праздник. 
В прошлом году решили 
п р о с т о  с о в м е с т и т ь 
поездку в «Горный» с этим 
праздником. Я считаю, 
что поездка была удачная 
и интересная, праздник 
удался!

Много ли времени 
уходит на подготовку?

- Много, честно. Всегда 
хочется все продумать 
до мелочей, преподнести 
и  с д е л а т ь  п р а з д н и к 
насыщенным, ярким и 
запоминающимся.

Почему именно база 
«Горный»?

- Во-первых, там уютно, 
комфортно, нежели на 
базе «Орбита». Во-вторых, 
они всегда и на уступки 
идут, и всегда с ними 
можно договориться, да 
и ребятам нашим нравится 
п р о в о д и т ь  т а м  с в о е 
время.

Как относятся дети к 
этой поездке?

- Дети очень рады, они 
ждут всегда с нетерпением 
этого праздника, ходят, 
спрашивают, когда же, 
наконец, они поедут на 
базу. И тем более такого 
рода поездки сплачивают 
коллектив, делает его 
дружнее.

К а к о в  п л а н 
мероприятий на этот 
год?

- В нашей перспективе, 
конечно,  Новый Год, 
надеемся, что получится 

такой же праздник как и в 
прошлом году, также если 
все удастся и все сложится 
удачно, то сделаем какое-
нибудь мероприятие в 
день Святого Валентина 
или 8 марта.

Какое посвящение, на 
ваш взгляд, было самым 
ярким?

- Давным-давно мы 
делали день Святого 
Валентина и сделали его 
по станциям. В каждом 
кабинете был организован 
с в о й  с а л о н .  К т о - т о 
гадал, кто-то устраивал 
к о н к у р с ы  н а  т е м у 
любви, и даже Евгения 
Михайловна в кабинете 
директора предсказывала 
будущее.  Также была 
любовная почта, когда 
можно было написать 
любовное письмо или 
слова благодарности в 
адрес учителей или своих 
одноклассников. Было 
очень увлекательно и 
оригинально.

И  р а с с к а ж и т е  о 
традициях посвящения, 
которые не меняются?

-  С а м  о б р я д , 
который мы не меняли, 
к л я т в а  о б я з а т е л ь н о 
и напутственное слово 
руководителя.

М о л о д ц ы  н а ш и 
у ч а щ и е с я ,  у ч и т е л я , 
р у к о в о д и т е л и ,  ч т о 
п р о в о д я т  т а к и е 
з а м е ч а т е л ь н ы е 
п р а з д н и к и .  В е д ь 
собственными усилиями 
можно достичь многого 
и превратить обычный 
праздник в незабываемый, 
к о т о р ы й  о с т а н е т с я 
в  п а м я т и  л и ц е и с т о в 
надолго!

Юлия ефремова, 11п
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«Говорить путано может всякий, говорить 
ясно – немногие»
 Это слова великого астронома, философа- Галилео Галилея. Видимо эта поговорка была придумана 
именно о нас, редакции школьной газеты Лицея 103. Наше издание выходит в печать уже около десяти 
лет. У нас постоянно обновляется главный редактор, дизайн газеты. Каждый из нас пытается внести 
что-то новое в «Школьный дом».

Журналистика – это болезнь, 
которая заражает не только тебя, 
но и всех, кто, хоть раз попробовал 
написать статью и, действительно, 
понял насколько это увлекательно 
и  и н т е р е с н о .  Д л я  к о г о - т о 
журналистика – хобби, для других 
– работа, для меня – состояние 
души. Журналист - это человек, 
обладающий такими чертами 
характера, как коммуникабельная 
к о м п е т е н т н о с т ь ,  у м е н и е 
заинтересовать и заинтриговать 
окружающих, обаять. Благодаря 
тому, что мне приходится много 
общаться, находясь в редакции 
школьной газеты, я приобретаю 
неоценимый опыт для того, чтобы 
вступить во взрослую жизнь. 

Кто может лучше рассказать о 
нашей редакции, кроме как сами 
журналисты.

Екатерина Кашутчик:
«Четыре года своей сознательной 

жизни я посвятила любимому делу – 
это бесценные годы. Журналистика. 
Сначала она появилась в моей 
жизни, затем я стала жить целиком 
и полностью в ней.  Когда-то 
в «века и столетия» назад меня 
командировали, если так можно 
выразиться, в ВДЦ «Орленок». 
Первая статья, первый сюжет, первая 
телекомпания, работа в двух газетах 
и двух же телепередачах – скажу 
громко, это перевернуло мою жизнь. 
Уезжала в пресс-центр маленькая 
восьмиклассница Катя – вернулась 

начинающий журналист Екатерина 
Кашутчик. Журналистика не только 
сделала меня мной, профессия 
сделала меня еще и счастливым 
человеком. Как сказал Вольтер: 
«Журналы - это архивы пустяков», 
и попробуй тут быть несчастным, 
когда пустяки эти – это твоя прямая 
специальность».

Юлия Ефремова:
«Журналистикой я занимаюсь с 

8-го класса. Я начинала писать свои 
статьи под руководством Нины 
Баяновой. Именно она привела 
меня в школьную газету. Моя первая 
статья стала любимой. Я до сих пор 
помню, как собирала информацию, 
интервьюировала и была в поисках 
чего-то нового, неизведанного и 
увлекательного. Сейчас я учусь в 11-
ом классе и не перестаю печататься в 
школьном СМИ, мне нравиться наша 
редакция, а в особенности главный 
редактор.

Юлия Щавелева:
«Журналистика вряд ли будет моей 

профессией – это скорее хобби. В 
школьную газету я попала случайно. 
Пошла за компанию с подругой. Но 
позже она забросила это дело, а я 
продолжаю заниматься».

Дарья Ильина:
«В школьном доме я уже четыре 

года. Что мне нравиться в статье, 
так это то, что можно излагать 
с в о и  с о б с т в е н н ы е  м ы с л и .  Я 
думаю, что занятия журналистикой 
сейчас, поможет мне в будущем. 
Хоть я и собираюсь поступать на 
государственно муниципальное 
управление, но умение красиво и 
правильно формулировать свои 
мысли пригодиться на любом 
факультете».

Влад Лобзин (верстальщик):
«В газету  меня пригласили 

на смену Глебу Калужскому на 
место верстальщика газеты. Этому 

делу меня никто не учил. Мне 
приходилось покорять просторы 
интернета в поисках хоть какой-
либо информации. Я перечитал 
множество литературных статей по 
поводу дизайна газет. Благодаря 
моему старанию, первая верстка 
прошла удачно. Продолжая в том 
же духе, я задержался тут на целых 
три года. Будучи выпускником, 
я ищу себе замену на должность 
нового  верстальщика газеты 
«Школьный дом». Я думаю, что 
время, потраченное на это полезное 
увлечение, прошло не зря, ведь 
способности, которые я приобрел в 
работе с разными видами программ, 
понадобятся мне в будущем».

Я, от лица главного редактора 
школьной газеты, благодарна 
своей редакции за все их старания, 
за  вовремя предоставленные 
материалы, за понимание, за тот 
интерес, который они проявляют в 
отношении газеты, за уверенность 
в том, что наша газета выйдет 
вовремя и понравится читателям. 
В отдельности хочется отдать дань 
благодарности нашему фотографу 
– Александру Ивановичу Балушкину, 
за его неоднократную помощь в 
оформлении газеты. Уважаемые 
читатели, все эти выпуски были 
подготовлены специально для вас, 
если вы хотите попробовать себя 
в журналистике, приходите к нам 
в газету, мы будем рады принять 
вас в наш дружный, сплоченный и 
разносторонний коллектив.

анна новоселова, 11п




